



Recuadro 8 MONEDAS DIGITALES DE BANCOS CENTRALES (CBDC) EN LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE (LAC)

En enero de 2022, el Banco de Pagos Internacionales (BIS) publicó el informe *“Central Bank Digital Currencies (CBDCs) in Latin America and the Caribbean (LAC)”*, que señala que 85% de los bancos centrales de LAC viene investigando las CBDC, sobre todo para uso minorista. Las motivaciones para ello, al igual que en otros países emergentes, son incrementar la inclusión financiera y la eficiencia y seguridad del sistema de pagos nacional.

Dicho informe propone que una CBDC, ampliamente utilizada por los consumidores, podría ayudar a reducir la informalidad y los costos de aceptación de pagos digitales para los comercios. Asimismo, una CBDC disponible en el teléfono celular y a través de interfaces fuera de línea podría brindar acceso a los pagos digitales a los no bancarizados. Más aún, la CBDC podría fomentar la inclusión financiera introduciendo más competencia y reduciendo los costos para los usuarios. Adicionalmente, una CBDC constituiría la forma más segura de dinero digital y simplificaría la liquidación de los pagos minoristas, lo cual podría incentivar la innovación financiera. Otros potenciales beneficios son el aumento de la interoperabilidad, facilitar las transferencias del gobierno y disminuir el costo de las transferencias de remesas.

El informe también señala que la emisión de una CBDC en las economías de LAC podría implicar altos costos de implementación y, de acuerdo con su diseño, puede presentar, entre otros, los siguientes riesgos: ciberataques y actividad delictiva; riesgo de reputación para el banco central; desintermediación y corridas bancarias y limitado uso. Estos riesgos podrían abordarse adecuadamente mediante la limitación de las tenencias de CBDC, la participación del sistema financiero y la cooperación con otras autoridades; así como fomentar la educación financiera y el acceso a internet.

- 76. El Banco Central organizó, juntamente con el Banco Mundial, la conferencia internacional “El rol de los bancos centrales en el desarrollo de los pagos digitales”, como parte de las actividades por los 100 años del Banco Central.** Entre los temas abordados en el evento se encuentran los principales retos que hay en Latinoamérica y el Perú para promover el desarrollo de los pagos digitales, los avances en inclusión financiera, competencia e interoperabilidad, conceptos clave para promover el mayor uso y aceptación de los pagos. Asimismo, se llevó a cabo un panel sobre las posibilidades de desarrollo de los pagos en el Perú con representantes de las Asociaciones de bancos, financieras, cajas municipales y fintechs. En el segundo día de la Conferencia se analizó las experiencias de plataformas de pagos minoristas; en particular, se presentaron los casos de Brasil y de la India. Finalmente, se presentaron los avances en la implementación del Open Banking y de las CBDC en diferentes países.

Los temas abordados son de relevancia para la amplia audiencia de la conferencia y están en línea con las acciones que viene adoptando el Banco Central para el desarrollo de los pagos digitales en el país, en un contexto del fomento de la cooperación y competencia.